

RESUMEN INFORMATIVO: LO RELEVANTE EN MEDIOS INTERNACIONALES



DÓLAR
18.92



EURO
21.91



LIBRA
25.01

Fuente: Banco de México

15 DE OCTUBRE DE 2018

LOS JEFES NEGOCIADORES DE LA UNIÓN EUROPEA Y DEL REINO UNIDO SE REÚNEN PARA ABORDAR TEMAS CLAVE SOBRE EL *BREXIT*



Fuente: Getty Images – AFP

El Jefe negociador de la Unión Europea para el *Brexit*, Michel Barnier, y el Ministro británico para la salida de Reino Unido de la Unión Europea, Dominic Raab, se reunieron este domingo para abordar temas clave que frenan el acuerdo para el *Brexit*. Tras la reunión, ambos coincidieron en que quedan varios temas pendientes antes de que sea posible hablar de un acuerdo, a pesar de que las negociaciones han sido “constructivas e intensivas”. Barnier especificó que temas como la salvaguarda para evitar una frontera física entre la República de Irlanda y la provincia británica de Irlanda del Norte son impedimentos concretos para llegar a un punto de encuentro. Ambas partes acordaron tomar una pausa en las negociaciones hasta que los líderes de los Estados miembros de la Unión Europea se reúnan en Bruselas. Se espera que el 16 de octubre se reúna el Consejo de Asuntos Generales en Luxemburgo para abordar esta cuestión. Si esta semana no se cierra el pacto, la Unión Europea valora la posibilidad de convocar a los líderes a una nueva cumbre en noviembre.

Deutsche Welle <http://bit.ly/2Ad7nxz>

POLÍTICA EXTERIOR

CANCILLERES DE MÉXICO Y CHINA CONVERSAN SOBRE EL ACUERDO COMERCIAL ENTRE ESTADOS UNIDOS, CANADÁ Y MÉXICO

El pasado viernes, el Secretario de Relaciones Exteriores de México, Luis Videgaray Caso, el Ministro de Asuntos Exteriores y Consejero de Estado de China, Wang Yi, sostuvieron una llamada telefónica. Durante la conversación, el Canciller Videgaray expresó a su homólogo chino que México es un país soberano, cuya política exterior se define claramente a partir de esa premisa fundamental. Asimismo, le reiteró que México está muy orgulloso de la Asociación Estratégica Integral que lo vincula a China. En cuanto al Tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá, el Canciller Videgaray señaló que ninguna de sus disposiciones constituye un obstáculo para las relaciones bilaterales o los intercambios económicos que México mantiene de manera soberana con otras naciones. Por su parte, el Ministro Wang Yi destacó que las relaciones bilaterales entre México y China se encuentran en su mejor momento. Destacó igualmente que en los últimos años, en el marco de la Asociación Estratégica Integral, se han logrado importantes avances en diversos ámbitos de cooperación, incluyendo los aspectos económicos y de inversión y una mejor conectividad aérea entre China y México, misma que facilitará las corrientes turísticas, así como mayores intercambios culturales.

Secretaría de Relaciones Exteriores <http://bit.ly/2AcFcPd>

AMÉRICA DEL NORTE

DONALD TRUMP ABRE LA POSIBILIDAD DE QUE SU SECRETARIO DE DEFENSA DEJE SU CARGO

El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, abrió la posibilidad este domingo de que su Secretario de Defensa, James Mattis, con quien ha tenido diferencias recientemente, deje su cargo. Medios locales, entre ellos el diario *The New York Times*, afirmaron que Trump espera cambiar a Mattis por “alguien menos crítico con sus políticas”. El mandatario estadounidense afirmó que su Secretario de Defensa es una “especie de demócrata” y “es posible que abandone su puesto”. Mattis se ha mostrado “protector” con las Fuerzas Armadas de Estados Unidos y, en numerosas ocasiones, ha luchado contra la percepción de que puedan ser usadas para fines políticos. Según el diario estadounidense, Mattis podría abandonar el Gabinete después de las elecciones intermedias de noviembre.

The New York Times <https://nyti.ms/2yjiS4X>

AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

INTENSO ENFRENTAMIENTOS ENTRE POLICÍAS Y MANIFESTANTES EN NICARAGUA

Al menos 38 personas han sido arrestadas este domingo en Nicaragua, entre ellas varios dirigentes de la oposición, luego de que un grupo se congregara en el sureste de Managua para participar de una nueva protesta contra el Presidente Daniel Ortega. La acción policial se enmarca dentro de la nueva política de prohibición de manifestaciones públicas que no cuenten con el permiso para ello. La policía confirmó en un comunicado que detuvo a 38 personas, de las que ocho ya fueron liberadas. El enfrentamiento entre opositores y fuerzas de seguridad comenzó cuando la policía disparó “bombas de ruido” en contra de un grupo de personas que esperaba sumarse a la protesta. Azáhalea Solís, miembro de la coalición Unidad Nacional Azul y Blanco (UNAB), señaló a la

prensa que entre los detenidos figuran Ana Margarita Vijil y Tamara Dávila, dirigentes del disidente Movimiento Renovador Sandinista (MRS), así como José Antonio Peraza, del también opositor Movimiento por Nicaragua (MPN). Según Solís, hay también varios niños entre los detenidos. Por otro lado, también fue detenida en el Aeropuerto de Nicaragua la líder indígena Lottie Cunningham, quien posteriormente fue liberada, junto a la activista de derechos humanos, Haydée Castillo.

Deutsche Welle <http://bit.ly/2QU87ND>, **El Mundo** <http://bit.ly/2ClbmVn>

EUROPA

LA CSU PIERDE MAYORÍA ABSOLUTA EN BAVIERA COMO RESULTADO DE LAS ELECCIONES REGIONALES

Este sábado, la Unión Social Cristiana de Baviera (CSU) obtuvo su peor resultado electoral desde 1950. El partido con el que forma coalición la Unión Demócrata Cristiana (CDU) de la Canciller de Alemania, Angela Merkel, perdió la mayoría absoluta como resultado de las elecciones regionales celebradas en Baviera, pasando del 47.7% obtenido en 2013 al 37.2%, una vez finalizado el escrutinio de todas las circunscripciones electorales. Para el Primer Ministro bávaro, Markus Söder, ahora es importante “formar un Gobierno estable”. Sin embargo, reconoció que no ha sido un día fácil para su partido en unos comicios en los que cerca de 9.5 millones de personas estaban llamadas a votar. “Lo aceptamos con humildad y tendremos que aprender del resultado”, comentó Söder. Las elecciones eran una prueba para la coalición gobernante, para la Canciller y para el líder de los conservadores, el Ministro del Interior, Horst Seehofer, quien reconoció que no fue “un buen resultado”. El CSU centró su discurso contra la política migratoria en un intento por frenar el crecimiento de la ultraderecha. Los grandes vencedores en las elecciones regionales resultaron ser los ecologistas de Los Verdes, que por primera vez en la historia alcanzaron un 17.5% de los votos, convirtiéndose en el segundo mayor partido de la región. En tercer lugar quedaron los Electores Libres, una escisión de la CSU con el 11.6%, mientras que en el cuarto sitio se ubican los ultraderechistas de Alternativa para Alemania (AfD) con el 10.2%, poco más que el 9.7% de los Socialdemócratas (SPD). Si estos resultados se confirman en las cifras oficiales, la CSU se verá obligada a formar alianzas.

Deutsche Welle <http://bit.ly/2RWeTUm>

ÁFRICA, ASIA Y MEDIO ORIENTE

“IRÁN SEGUIRÁ EN EL ACUERDO NUCLEAR Y NO TEME SANCIONES DE ESTADOS UNIDOS”: PRESIDENTE HASSAN ROUHANI

Irán seguirá cumpliendo el Acuerdo Nuclear firmado en 2015 con seis potencias internacionales pese a la salida unilateral de Estados Unidos y no teme las nuevas sanciones que Washington aplicará a comienzos de noviembre, señaló este domingo el Presidente iraní, Hassan Rouhani. En mayo de este año, el Presidente estadounidense, Donald Trump, abandonó el Acuerdo, y en agosto retomó algunas de las sanciones suspendidas en el marco del pacto. Las medidas se endurecerán aún más a comienzos de noviembre, cuando se prevé que afecten al comercio de petróleo. “El objetivo de Trump es minar la legitimidad del sistema iraní. Primero con una guerra psicológica y después económica (...) en otras palabras, preparar un cambio de régimen”, señaló Rouhani. El Acuerdo de 2015 contemplaba el levantamiento de esas sanciones y la normalización de las relaciones económicas a cambio de controlar el programa nuclear iraní. “Trump pensaba que tras su salida del Acuerdo nosotros también nos saldríamos, pero hemos decidido y actuado de forma sabia”, aseguró el Presidente iraní.

Deutsche Welle <http://bit.ly/2Ck4w7x>

ARABIA SAUDITA AMENAZA CON REPRESALIAS SI ES SANCIONADO POR EL CASO KHASHOGGI

Arabia Saudita amenazó este domingo con tomar represalias en caso de ser sancionado, tal y como había advertido Estados Unidos, por la desaparición del periodista y disidente saudita, Jamal Khashoggi en el Consulado de ese país en Estambul, Turquía. El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, advirtió ayer de un “severo castigo” contra el Gobierno saudita en caso de que se confirme el asesinato del disidente saudí en la instalación diplomática. “El reino muestra su total rechazo a cualquier amenaza e intento de socavarlo, sea amenazando con imponer sanciones económicas, usando presiones políticas o repitiendo acusaciones falsas que buscan debilitar sus firmes posiciones y su estatus árabe, islámico e internacional”, indicó una fuente del reino en un comunicado para la agencia oficial de noticias SPA. Medios turcos y estadounidenses han asegurado en los últimos días que Arabia Saudita envió a Estambul un equipo de personas para asesinar a Khashoggi, columnista del diario estadounidense *The Washington Post*, al que se le perdió la pista el pasado 2 de octubre tras ingresar en el Consulado saudita para recoger unos documentos oficiales necesarios para contraer matrimonio.

Deutsche Welle <http://bit.ly/2RQYyPI>

ORGANISMOS INTERNACIONALES

LA ONU CONDENA ATAQUE AÉREO PERPETRADO POR ARABIA SAUDITA CONTRA REBELDES DE YEMEN

La Organización de las Naciones Unidas (ONU) condenó este domingo un ataque aéreo perpetrado por la coalición liderada por Arabia Saudita contra los rebeldes chiíes de Yemen, y en el que supuestamente murieron al menos 15 civiles en la provincia portuaria de Hodeida. “Las agencias de Naciones Unidas que trabajan en Yemen condenan el ataque contra los civiles y ofrecen su más profundo pésame a las familias de las víctimas”, dijo Lise Grande, Coordinadora Humanitaria de la ONU en Yemen. “Bajo la ley humanitaria internacional, los participantes del conflicto están obligados a respetar los principios de precaución, proporcionalidad y distinción”, agregó. Hodeida, ciudad que cuenta con un puerto clave que permite acceso a la ayuda de la ONU y otros grupos humanitarios, se ha convertido en el centro del conflicto de Yemen, en el que soldados aliados a la coalición luchan por sacar a los rebeldes que ostentan el control del territorio. La Organización informó que, desde junio en la provincia de Hodeida más de 170 personas han muerto y al menos 1,700 han resultado lesionadas, además de 425 mil que han sido forzados a huir de sus hogares.

Xinhua <http://bit.ly/2Oo5BIM>



CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES
GILBERTO BOSQUES
ANÁLISIS E INVESTIGACIÓN

Coordinadora General
Aliza Chelminsky

Coordinación y revisión
Inés Carrasco Scherer
Jorge O. Armijo de la Garza

Investigación y elaboración
David Hernández López
Anna Regina Sevilla Domínguez

Octubre de 2018



<http://centrogilbertobosques.senado.gob.mx/>